

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Viernes 23 de Julio de 1937

Núm. 316

Juventud española, heroica y ejemplar, enardecida y disciplinada en las trincheras y en los frentes de batalla. España te saluda con entusiasmo y con fe al término del primer año triunfal.

En los frentes, fraternalmente luchan y mueren, sin distinción de clases y procedencias, los soldados españoles.

(Palabras del Caudillo en su discurso del día 18).

Priegos, Guadalaviar y Torres, son reconquistados en el frente de Aragón

En Framacastilla abandonó el enemigo numerosos muertos al intentar reconquistarla. Un contraataque rojo a la Cuesta de la Reina, rechazado. Las bajas causadas a los marxistas son numerosas

Más de dos mil bajas rojas en su ataque al castillo de Villafranca

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).— La pérdida de Villafranca, ha producido una enorme contrariedad al mando rojo que, jugándose su caso prestigio, ordenó ayer que se recuperase aquella posición que fué contraatacada después de un simulacro demostrativo hacia Las Rozas, que no consiguió distraer nos de la atención principal que, como más tarde se vió, era sobre la que el enemigo volcaba toda su presión. Las unidades más disciplinadas y en las que tenía mayor confianza, fueron dirigidas contra nuestras fuerzas, que resistieron sin inmutarse la dura acometida sin que el enemigo consiguiera sacar ninguna ventaja de su enorme sacrificio, porque no creo que las bajas que tuvo sean inferiores a la cifra de 2 000, y creo que me quedo bastante corto.

Los alrededores del Castillo están sembrados de cadáveres. Son tantos los que se amontonaban que los rojos pidieron tregua en la lucha para retirarlos. No se quiso acceder a esos deseos porque no es la primera vez que han aprovechado esa benevolencia de nuestros jefes para sacar partido en beneficio de su situación. A poca distancia de nuestras líneas se ven las figuras inmóviles de los que cayeron unos encima de otros en verdadero amontonamiento por lo que no es difícil calcular a golpe de vista el terrible quebranto que han sufrido en esta lucha, que aún persiste, porque el enemigo quería fijar sus posiciones sin que su par-

te recusara la rectificación estratégica a la que Varela y Asensio le obligaron.

El combate que ayer se inició, continuaba también en el día de hoy con el mismo encono con que comenzó y sin que nuestros muchachos cedieran un centímetro de tierra. El enemigo lanzó varias veces sus masas apoyadas por los carros de asaltó; pero aquellos y estos hubieron de quebrar su obstinación en repetidas ocasiones sin que les fuera posible comunicarnos ninguna ventaja. Nuestra línea, fuertemente defendida, se mantiene imbatible, y posición que se amaría a un fortín inexpugnabile contra el que se estreñan todos los intentos rojos.

Por la madrugada se descubrió se descubrieron fuertes concentraciones enemigas en el sector de Brunete que se intentó desplazar para que al clarear ya estuviesen situadas y burlaran de esa manera la vigilancia de nuestros aviadores. Pero estos, que tuvieron antecedentes de lo que se intentaba no dejaron de explorar durante toda la noche y a la luz de la luna y de sus potentes reflectores siguieron la movilidad de las unidades que en aquella hora pretendían que pasara desapercibidas y las columnas rojas fueron objeto de un violentísimo bombardeo que a pesar de las circunstancias en que tenía lugar no dejó de producir efecto porque hoy hemos sabido que aquél traslado tuvo que detenerse a causa de las bajas que se ocasiona-

ban, porque, aunque las fuerzas querían desparramarse por los sembrados, lo habían de hacer tan confusa y precipitadamente, que daba tiempo a que los cazas les ametrallaran en conjunto y las unidades se desmoralaran por la fantástica persecución.

Entre los prisioneros que se han tenido ocasión de interrogar figura un comisario político que ha dicho que en estos días ha habido necesidad de habilitar en Madrid veinticinco mil camas para heridos. Aunque el traslado de estos se hacía por la noche para no dar lugar durante el día a la alarma que había de producir el desfile, el desastre de las fuerzas rojas no se ha podido ocultar y como consecuencia del mismo mucha de la gente que había pedido su evacuación y esperaba los boletines de traslado no ha pasado a recogerlos suponiendo que Varela intentaba llevar sus fuerzas a Madrid.

Perfil del Día

Vuelven a primer plano de actualidad las cuestiones de la No Intervención. Se acerca el momento de resolver acerca de las discrepancias surgidas en torno a las proposiciones británicas, y mister Edén ha iniciado nuevas conversaciones con los representantes de las potencias interesadas a fin de buscar una solución. Es probable que dentro de esta misma semana se reúna el pleno del Comité de No Intervención, y entonces se conocerán el resultado de las gestiones del ministro inglés y la actitud definitiva de Rusia y Francia.

En cuanto a la de Alemania e Italia, es conocida como favorable al plan británico; pero claro que su conducta habrá de atemperarse a la que sigan los otros dos países. Por lo pronto, comienza a hablarse de la actitud «inesperada» de Italia. Y esto indica que las potencias que nos son afectas reaccionan debidamente contra la intransigencia de Rusia y Francia, que sólo se alanan a acuerdos que puedan favorecer a sus amigos los rojos.



La Legión pasa... Llegaron cubiertos de polvo, sudor y gloria. En Zocodover, por donde desfilan, unas ruinas son la muestra que nos dejaron las hordas. Los legionarios pasan. Su orden, su marcialidad, son el orden y la marcialidad que rigen los destinos de la nueva España

Los rojos sufren grandes pérdidas en su ataque a la Cuesta de la Reina

(De nuestro cronista de guerra CID LENO).—Es indudable que la ofensiva roja por los sectores del Centro, era una empresa de gran envergadura y altos vuelos, en la que el estado mayor de Maja tenía puestas sus más firmes esperanzas. La sola contención de la masa humana que el mando marxista lanzó sobre nuestras líneas es ya un éxito que acredita el valor de nuestros soldados y la eficacia y pericia de los mandos nacionales.

Pero lo inaudito, lo que escapa ya de lo normal y lógico es que un ejército potente, provisto de abundantísimo material moderno, contando con grandes masas de aviación y artillería, tenga que recurrir a una ofensiva furiosa para no verse envuelto y acorralado por los batallones nacionales que ellos creían haber aplastado.

Ayer apareció de nuevo la ofensiva marxista por los sectores de Brunete. El Castillo de Villafranca vió volcarse sobre sus puertas los batallones rojos, que, después de no haber sabido defenderle, trataron de recuperarle. Esta posición, conquistada por nuestros valientes a punta de bayoneta, resistió impenetrable las acometidas enemigas que se estreñaron contra sus flancos, dejando en los ruidos de cadáveres. Los irguiles que los criminales pilotos rojos habían incendiado con sus bombas, son el sepulcro de su infantería que se hacina en ellos en amontonamiento macabro.

El castigo infligido ayer por nuestras fuerzas de tierra y el constante bombardeo que en la noche pasada hizo nuestra aviación sobre los núcleos enemigos, ha inmovilizado a éste, que durante el día de hoy no ha mostrado señales de lucha.

Donde los rojos han vuelto hoy a la carga, ha sido en el Este, atacando a nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina.

Parece ser que las órdenes recibidas por las columnas rojas, era tomar a toda costa las posiciones nacionales, para obligarnos a desplazar parte de las fuerzas que luchan en el sector de Brunete.

La tentativa ha sido totalmente infructuosa. Las guarniciones de las líneas nacionales, rechazaron brillantísimamente el empuje marxista, haciendo retroceder a las fuerzas asaltantes. Ha sido éste un ataque en toda regla. Un gran lujo de artillería, precedió al asalto de la infantería marxista que lo inició con numerosísimas ametralladoras ligeras que emplazaron a poca distancia de nuestras posiciones.

De nada sirvió todo este lujo y una vez rechazado el ataque, nuestros soldados salieron en persecución de los huirlos marxistas que dejaron abandonados numerosísimos cadáveres y gran cantidad de material, entre el que se cuentan algunas ametralladoras con su dotación completa.

Hoy han llegado a nuestras líneas algunos evadidos de las filas marxistas. Uno de ellos, da cuenta de que los durísimos combates, han diezmado los efectivos rojos de Madrid. Cuenta que en los combates del día 17 fué muerto de un cañonazo el jefe de la artillería roja que operaba en el sector de Brunete. Dicho individuo, había establecido el puesto de mando junto a una de sus baterías. Localizada ésta por nuestros artilleros, fué intensamente bombardeada y desmontada, matando el citado jefe y a seis individuos de un estado mayor.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy 22 julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Sin novedades dignas de mención. EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En la tarde de ayer fueron ocupados por nuestras tropas, Priegos, Guadalaviar y otras importantes posiciones en el sector de Alcubierre.

Hoy ha continuado la operación, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas el pueblo de Torres. Se ha castigado muy duramente al enemigo al que se causaron numerosas bajas. Anoche contraatacaron las fuerzas rojas en la Puebla de Framacastilla, infructuosamente, siendo rechazado con muchas pérdidas.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—En la Cuesta de la Reina, el enemigo intentó un ataque fué inmediatamente rechazado con toda energía por nuestras fuerzas, habiéndoles causado numerosas bajas. En los demás sectores, sin novedades de importancia.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeras escaramuzas en algunos sectores con ventaja para nuestras tropas.

Salamanca, 2 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.